

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Un 27,5% de la industria que usa gas prevé cambiar de fuente de energía

Ante el reconocimiento del presidente Luis Arce de que la producción de gas en el país se ha reducido "hasta tocar fondo", la industria nacional confirma su temor y acelera la migración hacía otras fuentes energéticas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/un-275-de-la-industria-que-usa-gas-preve-cambiar-de-fuente-de-energia_338381

Piden a Argentina suspender el cobro de peaje en la hidrovía

Representantes de Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay coincidieron en exteriorizar su "grave preocupación" por el cobro de tarifas de peaje para el transporte en el tramo del río Paraná, comprendido entre el puerto de Santa Fe, y confluencia con el río Paraguay, por lo que solicitaron a Argentina suspenderlo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230901/piden-argentina-suspender-cobro-peaje-hidrovia

Paralización de la economía provocará pérdidas de \$us 29 millones por día

Ante los anuncios de bloqueos por apetitos personales, el sector productivo, transportes, servicios y comercio anuncian que la medida provocará pérdidas de alrededor de 29 millones de dólares por día, por ello plantean al gobierno a evitar este tipo de acciones, gestionar una solución y sancionar a los responsables, estipulado en la

Constitución Política del Estado.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/09/01/paralizacion-de-la-economia-provocara-perdidas-de-us-29-millones-por-dia/

Los créditos para pymes caen en 10% al primer semestre de este año

Al primer semestre de 2023, los créditos pyme (para la pequeña y mediana empresa) cayeron en 10 por ciento, informó la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban). Los créditos empresariales también cayeron, según el informe Principales Variables del Sistema Financiero de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), procesados por el Observatorio Económico de la ICAM.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230901/creditos-pymes-caen-10-al-primer-semestre-este-ano

A pesar de los conflictos el "avance económico cruceño no se frenará"

En el mes aniversario de Santa Cruz, el sentimiento de desarrollo empresarial y económico del departamento se hace fuerte, pues se apoya en cifras que según las fuentes consultadas, a pesar de los conflictos sociales y políticos, no podrán detener "ni frenar el avance económico cruceño".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/a-pesar-de-los-conflictos-el-avance-economico-cruceno-no-se-frenara_338382

Congreso soyero reunirá a grandes productores del mercado internacional

El sector productivo soyero boliviano realizará el 4 y 5 de septiembre el V Congreso Internacional de la Soya, evento que contará con la participación de especialistas de Estados Unidos, Brasil y Argentina, los principales productores de este grano en el mundo. El objetivo principal del evento es abordar los desafíos y las oportunidades que hoy enfrenta la cadena productiva de este alimento estratégico.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/congreso-soyero-reunira-a-grandes-productores-del-mercado-internacional_338322

Santa Cruz inicia su mes con la mira en la Expocruz y un clamor para poner fin a los bloqueos

Inició septiembre, mes de Santa Cruz, y los sectores productivos y empresariales comenzaron la cuenta regresiva a la Expocruz 2023, que este año promete traer una de sus mejores versiones con una participación

récord de países participantes y la renovación de sus servicios.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/santa-cruz-inicia-su-mes-con-la-mira-en-la-expocruz-y-un-clamor-para-poner-fin-a-los-bloqueos-CH9108756

El sector pecuario advierte que batirá récords en Expocruz 2023 con más de 730 animales

El sector pecuario se alista para una nueva edición de Expocruz y desde la Asociación Boliviana de Criadores de Cebú (Asocebú) ya adelantaron detalles de lo que será su participación en esta feria multisectorial en la que apuntan a batir récords, empezando con el ingreso de más de 730 animales, según la información preliminar.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/el-sector-pecuario-advierte-que-batira-records-en-expocruz-2023-con-mas-de-730-animales-BA9103425

Ganaderos cuentan con excedentes de más de 70.000 toneladas de carne para exportación

El presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Adrián Castedo, señaló que el sector cuenta con excedentes suficientes para apuntalar la exportación de carne bovina, los cuales superan las 70.000 toneladas y es una alternativa para la generación de recursos, toda vez que existe interés del mercado chileno por la producción nacional, donde también se incluye a la leche.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/ganaderos-cuentan-con-excedentes-de-mas-de-70000-toneladas-de-carne-para-exportacion-IY9100039

ECONOMÍA

Arce resalta disminución en venta directa de dólares y prevé que se estabilizará hasta fin de año

El presidente Luis Arce destacó este jueves la disminución en la venta directa de dólares que realiza el Banco Central de Bolivia (BCB) al público y dijo que prevé que se estabilizará hasta fin de año. Recordó que desde marzo hasta agosto la demanda de la moneda internacional disminuyó de \$us 28 millones a \$us 8 millones.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/08/31/arce-resalta-disminucion-en-venta-directa-de-dolares-y-preve-que-se-estabilizara-hasta-fin-de-ano/

Tras decir que se "tocó fondo" en explotación de gas, Arce asegura que Bolivia recuperará su posición en 2026

Luego de afirmar que la explotación de gas natural "tocó fondo" desde el 2014, el presidente Luis Arce manifestó que el Estado está invirtiendo para reponer dicha caída y para que Bolivia recupere su posición hidrocarburífera en el 2026.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/decir-que-se-toco-fondo-explotacion-gas-arce-asegura-que-bolivia

Bolivia tocará fondo cuando deje de llegar \$us 2.000 millones al país

Ya se proyecta una caída de 1.000 millones de dólares si Argentina cumple su anuncio, de dejar de comprar el 2024 gas de Bolivia y poner en marcha la provisión interna desde Vaca Muerta, Brasil también está en espera que cumpla Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), los envíos acordados. Jaime Dunn dice que vamos a tocar fondo cuando se deje de percibir 2.000 millones por la venta del energético y el país se encamina a este proceso.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/09/01/bolivia-tocara-fondo-cuando-deje-de-llegar-us-2-000-millones-al-pais/

"Hay gas en Bolivia", asegura Arce y dice que a partir de su Gobierno se empezó a invertir en exploración

En medio de la creciente preocupación por el declive de la producción hidrocarburífera y la merma de las reservas de gas, el presidente Luis Arce apuntó a gobiernos anteriores, por la falta de reposición de los volúmenes consumidos.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/hay-gas-en-bolivia-asegura-arce-y-dice-que-a-partir-de-su-gobierno-se-empezo-a-invertir-en-exploracion-ML9094907

Arce pone al litio y a la industrialización como banderas para enfrentar crisis

en Bolivia

"El litio es uno de los elementos de industrialización, quizás el más importante debido a la crisis que está atravesando el planeta por el tema hidrocarburífero", expuso este jueves el presidente Luis Arce, quien también destacó la importancia de la industrialización para enfrentar la eventual caída de las reservas de gas que posee el país.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/arce-pone-al-litio-y-a-la-industrializacion-comobanderas-para-enfrentar-crisis-en-bolivia-BI9093322

Hidrocarburos: Chuquisaca anticipa crisis financiera

Después que el presidente del Estado, Luis Arce, reconociera que Bolivia ha alcanzado un punto crítico en la producción de gas, la inquietud se ha propagado en Chuquisaca, departamento cuyo presupuesto, como resaltó su mismo Secretario de Desarrollo Económico, Félix Almendras, depende de los hidrocarburos en un 96%.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hidrocarburos-chuquisaca-anticipa-crisis-financiera/20230831231716919326.html

Declive en producción de gas: Analista ve posibles presiones inflacionarias "un poco acentuadas"

Tras el anuncio de declive de la producción de gas desde el 2014, el analista económico José Gabriel Espinoza indicó que lo que se puede venir en adelante es una probable presiones inflacionarias "poco acentuadas" en el país, mayores a las de inicios de año.

Fuente Original: https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/declive-de/20230831205218919283.html

El mercado argentino se cierra en 2024 y el de Brasil en 2029 si Bolivia no halla gas

Argentina ya anunció que para junio del próximo año dejará de comprar gas boliviano, pero el problema puede agrandarse para el país si es que en los próximos seis años también pierde el mercado brasileño, lo cual ocurrirá si es que no se revierte la declinación de producción de gas, advirtió un analista.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/mercado-argentino-secierra-2024-brasil-2029-si-bolivia-no-halla-gas

El Gobierno garantiza el abastecimiento de gas para el mercado interno

Tras la confirmación de la declinación en la producción de gas en Bolivia, el viceministro de Exploración y Explotación Energética, Raúl Mayta, garantizó este jueves el abastecimiento de gas para el consumo interno.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/08/31/el-gobierno-garantiza-el-abastecimiento-de-gas-para-el-mercado-interno/

Presidente afirma que Bolivia recuperará su sitial en producción de gas con el estratégico plan de YPFB

El presidente Luis Arce afirmó este jueves que Bolivia recuperará su sitial en producción de gas con el estratégico plan de reposición de reservas de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), que, dijo, a la fecha alcanzó éxito. Asimismo, exhortó a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) aprobar los contratos petroleros.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-afirma-que-bolivia-recuperara-sitial-produccion-gas-estrategico-plan-ypfb/20230831195810919272.html

Gobierno anuncia posible descubrimiento de hidrocarburos en La Paz

El viceministro de Exploración, Raúl Mayta, garantizó el abastecimiento de gas en el mercado interno y anuncia un posible descubrimiento de hidrocarburos en La Paz tras la perforación de un pozo. Desde el Gobierno trabajan en incentivos fiscales para el plan de exploración.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-anuncia-posible-descubrimiento-hidrocarburos-paz/20230831144931919240.html

Advierten con no aprobar créditos si BCB no publica RIN

Ante el hermetismo por no difundir las cifras, legisladores de oposición y oficialismo plantearon no aprobar más créditos internacionales hasta que el Banco Central de Bolivia (BCB) vuelva a informar semanalmente los datos de las Reservas Internacionales Netas (RIN).

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/advierten-no-aprobar-creditos-si-bcb-no-publica-rin

Ministro habla de integración regional para el desarrollo

En términos geopolíticos, la integración regional es vital para lograr un amplio desarrollo entre las naciones

con la transferencia tecnológica y el aprovechamiento de los recursos naturales, afirmó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, en el programa de análisis "Una ventana al mundo" de Radio Televisión Argentina.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/ministro-habla-integracion-regional-desarrollo

Planta de urea lleva casi 80 días parada y reanudará operaciones en septiembre

La planta de amoniaco y urea (PAU) tiene casi 80 días sin operar debido a un paro programado, aunque YPFB anunció que reanudará operaciones el 4 de septiembre. La factoría alcanzó una operación promedio de sólo 37 por ciento desde su inauguración en 2017 a agosto de 2023. Además, tuvo constantes paros, por lo que es difícil cubrir los gastos de operación y recuperar el dinero invertido, consideró el director de la Consultora Gas Energy Latin America (GELA) y analista en hidrocarburos, Álvaro Ríos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/planta-urea-lleva-casi-80-dias-parada-reanudara-operaciones-septiembre

YPFB entregará 2.500 toneladas de urea a la planta de NPK

Hasta septiembre, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) entregará a la planta de producción de fertilizantes granulados de Cochabamba 2.500 toneladas de urea granulada, que serán utilizadas como materia prima.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230901/ypfb-entregara-2500-toneladas-urea-planta-npk

El 52% de la gente duda de la industrialización del litio boliviano

Mientras autoridades del Gobierno del presidente Luis Arce anuncian la industrialización del litio, el 52 por ciento de la población no cree en ese proceso; por el contrario, cree que sólo se explotará ese metal, según una encuesta de Diagnosis Investigación Social Opinión y Mercado.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/52-gente-duda-industrializacion-del-litio-boliviano

Avanzan los trámites para exportar la chía a China

Bolivia y China acordaron redactar un protocolo de exportación de chía, después de que una misión del país asiático visitara el país para inspeccionar los procedimientos técnicos sanitarios y fitosanitarios.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230901/avanzan-tramites-exportar-chia-china

Bolivia y China acuerdan la redacción de un protocolo de exportación para vender unas 15.000 toneladas de chía

Tras cuatro días de inspecciones y visitas a plantas y campos, Bolivia y China acordaron este jueves redactar un protocolo de exportación que habilitará la venta de chía al país asiático, cuya demanda actual alcanzará a 15.000 toneladas.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/08/31/bolivia-y-china-acuerdan-la-redaccion-de-un-protocolo-de-exportacion-para-vender-unas-15-000-toneladas-de-chia/

GruS apoya a Bolivia en energías renovables

El Grupo de Socios para el Desarrollo de Bolivia (GruS) expresó su compromiso de continuar con la cooperación a Bolivia en proyectos relacionados a energías renovables y transición energética, informó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230901/grus-apoya-bolivia-energias-renovables

Incentivos tributarios impulsan la importación de vehículos eléctricos e híbridos

La administración de Luis Arce destacó el incremento de las importaciones de vehículos eléctricos e híbridos producto de los nuevos incentivos tributarios para el sector aplicados desde 2021. La mayor parte de estas unidades transitan por los departamentos de Cochabamba y Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/incentivos-tributarios-impulsan-la-importacion-devehiculos-electricos-e-hibridos_338316

Gobierno asignará hasta Bs 50 millones a las universidades públicas para ciencia y tecnología

El Gobierno aprobó una nueva norma mediante la cual las universidades públicas recibirán un financiamiento

de hasta Bs 50 millones destinado a proyectos científicos, tecnológicos y de innovación en el marco del plan estatal de industrialización con sustitución de importaciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-asignara-hasta-bs-50-millones-a-las-universidades-publicas-para-ciencia-y-tecnologia_338312

Economía aclara que Beni tiene Bs 2.824 MM para proyectos en 2023, presupuesto de Gobernación baja para 2024 por factores externos

Este 2023 se destinó Bs 2.824 millones para diferentes proyectos en Beni y el recurso para el Gobierno Autónomo Departamental de Beni fue reducido para 2024 por factores externos, como la baja del precio internacional del petróleo y el volumen demandado por Argentina y Brasil, aclaró este viernes el ministro de Economía, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41283-economia-aclara-que-beni-tiene-bs-2-824-mm-para-proyectos-en-2023-presupuesto-de-gobernacion-baja-para-2004-por-factores-externos

Desarrollo Rural indemniza con Bs 6,6 millones y entrega urea a agricultores de Potosí

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT) entregó el jueves 10.506 bolsas de 50 kilogramos (kg) de urea y a través del Seguro Agrario "Minka" indemnizó con Bs 6,6 millones a 19.566 familias agricultoras.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41274-desarrollo-rural-indemniza-con-bs-6-6-millones-y-entrega-urea-a-agricultores-de-potosi

ANH asume costo de registro y monitoreo de al menos 200 cisternas que ya cuentan con GPS

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) asume el costo de registro y monitoreo de al menos 200 cisternas, de las 1.500 que prestan servicio en el país, que ya cuentan con el Sistema de Posicionamiento Global (GPS, por sus siglas en inglés).

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41278-anh-asume-costo-de-registro-y-monitoreo-de-al-menos-200-cisternas-que-ya-cuentan-con-gps

Alistan Congreso de Ciencias Agroindustriales en Oruro con miras a fortalecer la industrialización

Con miras a fortalecer la industrialización, autoridades del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP) y de la Universidad Técnica de Oruro (UTO) organizan el IV Congreso Nacional de Ciencias Agroindustriales del 8 al 10 de noviembre, en el auditorio de la Facultad de Ciencias Agrarias y Naturales de esa casa de estudios superiores.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41273-alistan-congreso-de-ciencias-agroindustriales-en-oruro-con-miras-a-fortalecer-la-industrializacion

Seprec amplía hasta fin de mes plazo para renovar matrículas para industrias petroleras y de construcción

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) amplió hasta el 30 de septiembre de 2023 el plazo para la renovación de la Matrícula de Comercio para empresas con actividad industrial, petrolera y de construcción.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41271-seprec-amplia-hasta-fin-de-mes-plazo-para-renovar-matriculas-para-industrias-petroleras-y-de-construccion

"La dolarización es el peor de los caminos", dice Arce sobre propuesta de eliminar el peso en Argentina

Una de las propuestas de campaña de Javier Miler, candidato a la Presidencia de Argentina, es la eliminación del peso como moneda nacional y dolarizar la economía de su país para frenar la hiperinflación. El presidente de Bolivia, Luis Arce, fue consultado sobre este tema en un encuentro con periodistas en La Paz este jueves, y señaló, sin mencionar a Milei, que optar por esta vía puede ser riesgoso para la nación vecina.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/la-dolarizacion-es-el-peor-de-los-caminos-dice-arce-sobre-propuesta-de-eliminar-el-peso-en-argentina-BM9097663

Santa Cruz registró 163 días de bloqueos este 2023 y hay preocupación por el anuncio de más medidas de presión

Ante el bloqueo indefinido que la dirigencia paralela de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) tiene previsto desde este lunes 4 de septiembre, desde diferentes esferas productivas de Santa Cruz piden al Gobierno que se solucionen estos conflictos que se dan por un problema interno de esta organización social y que puede engrosar la lista de 163 días con bloqueos que se dieron a lo

largo de 2023.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/santa-cruz-registro-163-dias-de-bloqueos-este-2023-y-hay-preocupacion-por-el-anuncio-de-mas-medidas-de-presion-MC9105680

Tras reunión con Arce, cooperativistas de Potosí dicen que no permitirán bloqueos por las afectaciones al sector

Tras una reunión que se su dirigencia sostuvo con el presidente Luis Arce en la Casa Grande del Pueblo de La Paz, la Federación de Cooperativas Mineras (Fedecomin) de Potosí advirtió este jueves que no permitirá ningún bloqueo de caminos porque consideran que afecta a la reactivación del sector.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/tras-reunion-con-arce-cooperativistas-de-potosi-dicen-que-no-permitiran-bloqueos-por-las-afectaciones-al-sector-GE9107329

La COB exhorta a frenar la confrontación tras anuncio de bloqueos hecho por la dirigencia paralela de la Csutcb

La Central Obrera Boliviana (COB) ve con preocupación el anuncio de movilizaciones y bloqueos que lanzó un bloque de campesinos en medio de la pugna por el control de la Csutcb y, en ese contexto, ha pedido frenar la confrontación y buscar la unidad.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/la-cob-exhorta-a-frenar-la-confrontacion-tras-anuncio-de-bloqueos-hecho-por-la-dirigencia-paralela-de-la-csutcb-YE9107166

Cedla: Arce se concentró en obtener ingresos en lugar de impulsar un aparato productivo propio

"La política de industrialización impulsada por el presidente Luis Arce tiene una obsesión por la exportación que ha eclipsado la necesidad de desarrollar un mercado interno robusto y dinamizar la productividad dentro del país", señaló Carlos Arze, investigador del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla).

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/economia/cedla-arce-se-concentro-en-obtener-ingresos-en-lugar-de-impulsar-un-aparato-productivo-propio-BD9104254

Militares interceptan en Viacha camiones que transportaban papa de contrabando

Dos camiones tipo Volvo fueron interceptados, en las últimas horas, por militares de la Fuerza de Tarea

Conjunta "Alfa", dependiente del Comando Estratégico Operacional de Lucha Contra el Contrabando (CEO-LCC), que transportaban papa de contrabando en el municipio de Viacha, informó el Ministerio de Defensa.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230901/militares-interceptan-viacha-camiones-que-transportaban-papa

De 1.500 cisternas, 200 ya cuentan con GPS, ANH asumirá el costo del registro

El director la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez, informó que al menos 200 cisternas, de las 1.500 que prestan servicio en el país, ya cuentan con el Sistema de Posicionamiento Global (GPS, por sus siglas en inglés) y que dicha entidad asume el costo de registro.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/1500-cisternas-200-ya-cuentangps-anh-asumira-costo-del-registro

POLÍTICA

Arce ofrece conferencia de prensa y habla de gas, agua, dólares, narcos y Milei

El agotamiento de pozos gasíferos, las inversiones para la provisión de agua, la existencia de dólares en los bancos, las nuevas rutas de las drogas y la dolarización de la economía argentina fueron algunos de los temas que abordó el presidente, Luis Arce, en una inusual conferencia de prensa convocada en la Casa Grande del Pueblo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-ofrece-conferencia-de-prensa-y-habla-de-gas-agua-dolares-narcos-y-milei_338368

Arce opina sobre la propuesta de Milei en Argentina: 'la dolarización es el peor de los caminos'

"A nosotros nos queda claro que la dolarización es el peor de los caminos y hay ejemplos en la región, Ecuador es un ejemplo, Panamá es otro ejemplo", así el presidente boliviano y economista Luis Arce, opinó consultado sobre la propuesta que tiene el candidato argentino Javier Milei.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-opina-propuesta-milei-argentina-dolarizacion-es-peor-caminos/20230831131630919233.html

Arce considera "inoportuno" hablar de las candidaturas presidenciales para 2025

Durante su encuentro con medios de comunicación ayer, el presidente del Estado, Luis Arce, manifestó que "no es oportuno" hablar de candidaturas, con miras a las elecciones generales previstas para el año 2025, dado que existen temas de mayor preocupación, a los que su gestión está enfocada.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-considera-inoportuno-hablar-candidaturas-presidenciales-2025/20230831231943919330.html

Arce ofrece litio para entrar al BRICS; los analistas ven una medida "cortoplacista"

En uno de sus pocos contactos con la prensa, el presidente Luis Arce habló ayer de la intención de Bolivia para ingresar al bloque BRICS (que proclama hacer frente a la hegemonía estadounidense) y de los planes para reactivar la producción de gas para 2026 con mayor inversión en exploración de nuevos pozos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230901/arce-ofrece-litio-entrar-al-brics-analistas-ven-medida-cortoplacista

Arce asegura que la unidad de sectores sociales se impondrá ante el "afán de división y desestabilización"

El presidente del Estado, Luis Arce, aseguró que la unidad de las organizaciones sociales se impondrá ante "cualquier afán de división y desestabilización", en momentos en los que una facción del sector campesino convoca a un bloqueo de caminos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/arce-asegura-que-unidad-sectores-sociales-se-impondra-afan-division

Arce dice que Bolivia también quiere ser parte del banco de desarrollo de los BRICS

El presidente de Bolivia, Luis Arce, informó este jueves que su país ha expresado su interés en formar parte del Nuevo Banco de Desarrollo (NBD) establecido por el grupo de economías emergentes BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-dice-que-bolivia-tambien-quiere-ser-parte-banco-desarrollo-brics/20230831181221919268.html

Acusan a sector evista del MAS de dividir y generar violencia por "tomar el poder"

El paralelismo en el Pacto de Unidad y las organizaciones que la componen son la última jugada de Evo Morales para ser candidato por el Movimiento Al Socialismo (MAS) en la búsqueda de acceder nuevamente a la presidencia, y para eso no le importa generar violencia a través de una serie de acciones, sostienen analistas y políticos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/acusan-sector-evista-del-mas-dividir-generar-violencia-tomar-poder

Csutcb "evista" ratifica bloqueos desde el 4 de septiembre

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) paralela afín a Evo Morales ratificó el bloqueo de caminos desde el 4 de septiembre exigiendo la devolución de su sede en La Paz y el reconocimiento del Gobierno nacional.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/csutcb-evista-ratifica-bloqueos-4-septiembre

Senado aprueba ley para judiciales y prevé posesión de jueces en febrero

El pleno de la Cámara de Senadores aprobó en consenso un proyecto de ley para viabilizar la preselección y elección de magistrados para los altos cargos judiciales. En este se establece un periodo de 45 días para el trabajo de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y 90 días para la tarea del Tribunal Supremo Electoral (TSE), y se prevé que las nuevas autoridades de la justicia sean posesionadas los primeros días de febrero.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/senado-aprueba-ley-judiciales-preve-posesion-jueces-febrero

Políticos esperan que hasta la primera semana de febrero pueda haber nuevos magistrados

Senadores y diputados de las tres fuerzas políticas saludaron su acuerdo interno que dio viabilidad al proyecto de ley 144 "Ley Transitoria para las Elecciones Judiciales 2023-2024" y esperan que hasta la primera semana de febrero se pueda contar con nuevas autoridades electas del Órgano Judicial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/politicos-esperan-que-hasta-la-primera-semana-de-febrero-pueda-haber-nuevos-magistrados_338346

Reclaman al Ejecutivo por cese de interpelaciones

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, reveló que se quejó ante el primer mandatario del Estado, Luis Arce, y el vicepresidente, David Choquehuanca, por el amparo constitucional presentado por uno de sus ministros en contra de las interpelaciones legislativas, según reporte de Oxígeno.bo,

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/reclaman-al-ejecutivo-cese-interpelaciones

Arce confirma que postuló a Mayta al Tribunal de la CAN y espera respuesta

El canciller del Estado, Rogelio Mayta, fue postulado para ocupar el puesto de magistrado del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (CAN), confirmó ayer el presidente Luis Arce, quien dijo que está esperando la respuesta del organismo internacional.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/arce-confirma-que-postulo-mayta-al-tribunal-can-espera-respuesta

Gobernador interino de Potosí dice que buscará el consenso y dará continuidad a los proyectos

Marco Antonio Copa Gutiérrez, tras ser designado como nuevo gobernador de Potosí en suplencia temporal, aseguró este viernes que buscará el consenso para dirigir su departamento en unidad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gobernador-interino-de-potosi-dice-que-buscara-el-consenso-y-dara-continuidad-a-los-proyectos_338412

Exconstituyente afirma que reelección de Evo no es tema del Tribunal Constitucional, porque la prohibición está en la CPE

La Constitución Política del Estado (CPE) señala de manera clara que una autoridad solo puede ser reelecta por una sola vez y nada más, dijo la exconstituyente y abogada, Magda Calvimontes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/tarija/exconstituyente-afirma-que-reeleccion-de-evo-no-es-tema-del-tribunal-constitucional-porque-la-prohib_338343

Loza no cree en las FFAA y ratifica que buscan militarizar el país, pues 'al pueblo quieren matar'

El senador por el Movimiento Al Socialismo (MAS) Leonardo Loza no le da crédito alguno al comunicado de las Fuerzas Armadas, escrito en el que el Ejército niega que exista un plan para militarizar la región del Trópico de Cochabamba.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/loza-cree-comunicado-ffaa-dice-que-buscan-militarizar-todo-pais-pueblo-quieren-matar/20230901120613919376.html

FFAA niegan intención de militarizar el Trópico en congreso del MAS

Las Fuerzas Armadas (FFAA) desmintieron la intención de militarización del Trópico de Cochabamba durante el próximo congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS). En pasados días, el expresidente Evo Morales y el diputado "evista" Gualberto Arispe alertaron que el Ministerio de Defensa de Bolivia tiene un plan para reforzar a la Novena División del Ejército que se encuentra en esa región, con el desplazamiento de 600 efectivos.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ffaa-niegan-intencion-militarizar-tropico-congreso-mas/20230831231133919323.html

Arce entregará obras y participará en los actos protocolares por la efeméride de Cochabamba

El presidente Luis Arce entregará obras en Cochabamba y participará en los actos protocolares por la Revolución del 14 de septiembre de 1810. La información fue confirmada por la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, en una conferencia de prensa en la capital del valle.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/01/arce-entregara-obras-y-participara-enlos-actos-protocolares-por-la-efemeride-de-cochabamba/

Costas anuncia segunda era de Demócratas, en la que no será candidato y en la que busca alianzas para construir un bloque de oposición

Rubén Costas, líder de Demócratas, anunció una segunda etapa para ese partido político, que busca convertirse en una alternativa de alianza para construir un bloque de oposición, que tercie en las próximas elecciones nacionales. Así lo hizo conocer en Influyentes, de EL DEBER Radio. Aseguró que no será candidato.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/costas-anuncia-segunda-era-de-democratas-en-la-que-no-sera-candidato-y-en-la-que-busca-alianzas-para_338418

OTROS

Gobernador de Potosí presenta proyecto de ley para gobernar desde la cárcel, pero es rechazado

El gobernador de Potosí, Jhonny Mamani, presentó a la Asamblea Legislativa Departamental un proyecto de ley para gobernar desde la cárcel de San Pedro, La Paz; sin embargo, la propuesta fue rechazada para su tratamiento esta mañana.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/gobernador-potosi-presenta-proyecto-ley-gobernar-carcel-pero-es-rechazado

Defensa de Camacho pide su hospitalización y Régimen Penitenciario la rechaza

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, debe ser internado en un hospital, según informó el equipo de comunicación de la autoridad. Sin embargo, desde la Dirección General de Régimen Penitenciario se aclaró que el informe médico no determina aquello, sino sugirió que se deban realizar exámenes complementarios, según un reporte de Erbol.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230901/defensa-camacho-pide-su-hospitalizacion-regimen-penitenciario-rechaza

Auditoría en Cancillería de Uruguay señala que se borraron 10 correos sobre el pasaporte de Marset

Una auditoría interna a la Cancillería de Uruguay señala que al menos 10 correos referidos al trámite de pasaporte del buscado por narcotráfico Sebastián Marset, fueron borrados. Este pasaporte sirvió para que el uruguayo pueda salir en libertad cuando fue retenido en un viaje que realizó a Dubái en septiembre de 2022.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230831/auditoria-cancilleria-uruguay-senala-que-se-borraron-10-correos-pasaporte

EDITORIALES

Privatización del dinero

En La desnacionalización del dinero (1976), Friedrich A. Hayek proponía separar el Estado de la moneda quitándole el monopolio de su emisión, de esta manera se eliminaba una violencia ejercida contra el individuo sobre la libertad de elegir la forma de intercambio.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230831/columna/privatizacion-del-dinero

Drama: de productor a importador de gas

A raíz de una reciente declaración presidencial, reconociendo que la producción de gas "ha tocado fondo", nuevamente se comprueba que, en nuestro país, por imprevisión y falta de buena gestión, se pierde mucho. En el caso del gas, el anterior gobierno masista, con exagerado optimismo y en forma demagógica, aseguraba que "Bolivia será potencialmente proveedor de energía". Tiempo después, se dijo que había un "mar de gas" en territorio nacional, creencia que se mantuvo en el régimen actual. Entonces se pensaba en obtener mayores ventas y hasta se buscaba compradores en países lejanos. Sin embargo, ahora el gas se acaba y no se podrá cumplir con la provisión a países vecinos en las cantidades requeridas.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2023/09/01/drama-de-productor-a-importador-de-gas/



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

